

Journée des enfants et des jeunes pris en charge

#ForgetMeNot



L'Association ontarienne des sociétés de l'aide à l'enfance



FONDATION POUR L'AIDE À L'ENFANCE DU CANADA

Trousse à outils : Jour des enfants et des jeunes pris en charge 2023

14 mai 2023

À propos du Jour des enfants et des jeunes pris en charge, de #ForgetMeNot et de cette trousse à outils

Le jour des enfants et des jeunes pris en charge, promulguée par la *Loi de 2014 sur le Jour des enfants et des jeunes pris en charge*, est l'occasion de reconnaître les précieuses contributions que les jeunes pris en charge, actuels et anciens, apportent à la province, ainsi que la force et la résilience dont font preuve ces enfants et ces jeunes face à l'adversité.

Cette année, l'AOSAE poursuit la [campagne #ForgetMeNot](#) en posant la question à tous les Ontariens : **Êtes-vous là pour les enfants pris en charge ?** C'est une façon de rappeler à la communauté, au gouvernement et aux prestataires de services que ces jeunes continuent d'avoir besoin d'un soutien essentiel. Ils ne peuvent être oubliés.

La campagne de cette année met l'accent sur les récits de jeunes ayant fait l'expérience du système et sur les personnes influentes dans leur vie qui ont contribué à leur bien-être. Nous voulons encourager les Ontariens à s'impliquer dans leur réussite.

Cette trousse à outils est destinée à soutenir la participation de divers groupes, notamment les parties prenantes de la communauté, les membres de la communauté, les partenaires gouvernementaux, les sociétés d'aide à l'enfance et les jeunes eux-mêmes, au Jour des enfants et des jeunes pris en charge 2023 et à la campagne #ForgetMeNot. Rejoignez-nous le 14 mai en partageant les messages de la campagne et en apprenant comment vous pouvez être là pour les enfants pris en charge !



Cette trousse à outils comprend :

- [Objectifs du Jour des enfants et des jeunes pris en charge et de #ForgetMeNot 2023](#)
- [Messages clés](#)
- [Nos appels au gouvernement de l'Ontario](#)
- [Comment être là pour les enfants pris en charge](#)
- [Rejoignez la campagne](#)
- [Un poème : "Forget Me Not"](#)

Objectifs du Jour des enfants et des jeunes pris en charge et de #ForgetMeNot 2023

1. Reconnaître les forces et les identités uniques des enfants et des jeunes pris en charge.
2. Plaider en faveur d'un meilleur soutien pour les enfants et les jeunes pris en charge.
3. Établir de meilleurs réseaux de soutien en augmentant la participation des membres et des partenaires de la communauté afin que les enfants et les jeunes pris en charge se sentent soutenus et s'épanouissent.
4. Déstigmatiser les opinions sur les enfants et les jeunes pris en charge en sensibilisant le public et en améliorant sa compréhension.

Messages clés

Jour des enfants et des jeunes pris en charge

- Le 25 mars 2014, le gouvernement de l'Ontario a proclamé le Jour des enfants et des jeunes pris en charge afin de sensibiliser le public aux enfants et aux jeunes pris en charge par la province.
- Ce jour important a été créé grâce aux efforts inlassables des jeunes pris en charge et de ceux qui l'ont été, ainsi qu'aux histoires et aux expériences qu'ils ont partagées dans le cadre du rapport My Real Life Book.
- Il y a environ 12 000 enfants et jeunes pris en charge par les sociétés de l'aide à l'enfance non autochtones en Ontario.
- Les enfants et les jeunes pris en charge sont des enfants et des jeunes qui vivent avec des membres de leur famille élargie, des amis, ou dans des foyers d'accueil ou de groupe. Ce sont des enfants et des jeunes qui ne peuvent pas vivre avec les principales personnes responsables d'eux, en raison de conditions qui ne leur permettent pas de prendre soin d'eux.



- Le Jour des enfants et des jeunes pris en charge est l'occasion de reconnaître les contributions que ces jeunes, actuels et anciens, apportent à la province, ainsi que de réduire la stigmatisation et de reconnaître leur force et leur résilience face à l'adversité.
- Le Jour des enfants et des jeunes pris en charge est un rappel important du fait que les enfants et les jeunes pris en charge font face à de nombreux défis uniques. Ils ont besoin d'alliés, de défenseurs et de collaboration pour les soutenir tout au long de leur vie.

#ForgetMeNot

- La campagne #ForgetMeNot vise à attirer une attention renouvelée sur les réalisations et les défis des enfants et des jeunes dans le système de bien-être de l'enfance de l'Ontario.
- Les piètres résultats des jeunes du bien-être de l'enfance sont bien documentés. Sans un sentiment d'appartenance, des soutiens et des relations solides, les jeunes actuels et anciens pris en charge continuent d'être exposés à un risque accru de :
 - décrochage scolaire ou post-secondaire
 - abus de substances,
 - traite de personnes,
 - être victime de sous-emploi, sans abri ou vivant dans la pauvreté,
 - problèmes de santé mentale importants et
 - implication dans d'autres systèmes, comme la justice pénale.
- Les risques et les défis uniques auxquels sont confrontés les jeunes actuels et anciens pris en charge se sont aggravés pendant la pandémie de la COVID-19.
- La campagne #ForgetMeNot vise à partager les histoires de jeunes ayant vécu des expériences dans le système et à rappeler à la communauté, au gouvernement et aux fournisseurs de services que ces jeunes continuent d'avoir besoin de soutiens essentiels. Ils ne peuvent être oubliés.
- Des adultes qui les soutiennent et des relations solides peuvent aider les enfants et les jeunes pris en charge à s'épanouir. La campagne de cette année met l'accent sur l'importance de réseaux solides et de relations significatives dans la vie des enfants et des jeunes pris en charge, afin de motiver les Ontariens à s'impliquer dans leur réussite.

Journée des enfants et des jeunes pris en charge

#ForgetMeNot



L'Association ontarienne des sociétés de l'aide à l'enfance



FONDATION POUR L'AIDE À L'ENFANCE DU CANADA

- Le nouveau slogan « *Êtes-vous là pour les enfants pris en charge?* » vise à encourager la communauté, le gouvernement et les fournisseurs de services à réfléchir à la manière dont ils peuvent contribuer à la sécurité et au bien-être des enfants et des jeunes vulnérables, ainsi que de leurs familles.
- Il existe de nombreuses façons pour les Ontariens de soutenir les enfants et les jeunes pris en charge, notamment en faisant du bénévolat en tant que mentor, tuteur ou autre, en les accueillant, en s'informant sur ce que cela signifie d'être pris en charge et en plaidant pour les services et les soutiens dont ils ont besoin.
- Il est important que les enfants et les jeunes pris en charge sachent qu'ils appartiennent à leur communauté et qu'ils bénéficient de son soutien. Ils doivent savoir qu'ils ne sont pas seuls. Ils ont besoin de savoir qu'ils ne sont pas oubliés.
- Les myosotis symbolisent l'amour et le respect et représentent une promesse de souvenir. Ces petites fleurs sont connues pour leur résistance et leur capacité à se développer dans des circonstances difficiles et dans des environnements variés.
- Comme la fleur de myosotis, les enfants et les jeunes pris en charge sont résistants et adaptables. Mais malgré cette force, ils ont toujours besoin de soins constants, d'attention et d'un soutien tangible pour s'épanouir.

Nos appels au gouvernement de l'Ontario

Les enfants et les jeunes pris en charge ne peuvent être oubliés. Le gouvernement de l'Ontario doit leur accorder la priorité en tant que groupe ayant des expériences uniques et des besoins distincts. Il est essentiel que la province élabore des politiques et des programmes et fasse des investissements adaptés à leurs besoins particuliers, y compris en matière d'identité et de culture. En fin de compte, cela permettra de soutenir et de faire avancer le travail effectué pour remédier à la surreprésentation dans les services de



protection de l'enfance et les progrès réalisés en vue d'obtenir des résultats équitables. L'AOSAE demande au gouvernement de l'Ontario de :

- **Élargir les services de santé mentale pour les enfants et les jeunes pris en charge grâce à des investissements supplémentaires dans le Plan vers le mieux-être.** Ce financement supplémentaire devrait être fourni aux organisations axées sur la santé mentale des enfants et des jeunes pour aider à réduire les temps d'attente et améliorer l'accès à des services et soutiens spécialisés, adaptés aux besoins culturels et tenant compte des traumatismes. Une partie de ce financement devrait être réservée aux enfants et aux jeunes ayant des besoins graves ou complexes en matière de santé mentale.
- **Veiller à ce que les jeunes pris en charge aient accès à un logement sûr et approprié en investissant davantage dans le Programme de prévention de l'itinérance.** Les investissements devraient soutenir des modèles de logement, des programmes et des initiatives spécifiquement conçus pour aider les jeunes en offrant une gamme holistique de soutiens et de services intégrés axés sur le bien-être, les compétences de vie et le développement social, l'emploi et l'éducation, ainsi que les liens avec la culture, l'identité et la communauté.
- **Aider les jeunes pris en charge à entrer sur le marché du travail et à s'y épanouir en réalisant des investissements ciblés sur la reprise de l'apprentissage et le développement des compétences.** Ces investissements ciblés devraient être adaptés aux besoins des jeunes confrontés à des obstacles particuliers en matière d'éducation et d'emploi, tels que les jeunes qui quittent prématurément l'école secondaire, les jeunes parents isolés, les jeunes vivant dans des ménages à faible revenu, les jeunes racialisés, les jeunes en situation de logement précaire et les jeunes pris en charge ou ayant été pris en charge.

Téléchargez notre document d'une page pour le gouvernement de l'Ontario [ici](#).

Comment être là pour les enfants pris en charge

Comme la fleur de myosotis, les enfants et les jeunes pris en charge sont résistants et adaptables. Mais malgré cette force, ils ont toujours besoin de soins constants, d'attention et d'un soutien tangible pour s'épanouir. Ce ne sont là que quelques-unes des façons dont vous pouvez vous engager pour les enfants pris en charge dans votre communauté.

MENTOR

Les enfants pris en charge manquent souvent de relations adultes fortes et encourageantes. Envisagez le mentorat par l'intermédiaire des [Grands Frères et Grandes Sœurs](#), de [StepStones for Youth](#) ou de votre [agence locale de bien-être de l'enfance](#).



TUTEUR

Les enfants pris en charge obtiennent leur diplôme à un taux bien inférieur à celui de leurs pairs. Devenez tuteur d'un enfant ou d'un jeune pris en charge et contribuez à améliorer son niveau de réussite scolaire.

[Contactez votre agence locale](#)



BÉNÉVOLE

Il existe de nombreuses autres façons de mettre votre temps et vos talents au service des enfants et des jeunes pris en charge, notamment en tant que chauffeur, membre du conseil d'administration ou en participant à des événements spéciaux.

[Contactez votre agence locale](#)

FAMILLE D'ACCUEIL

Les enfants de toute la province ont besoin de familles d'accueil qui les soutiennent et leur offrent un foyer sûr et sécurisé lorsqu'ils en ont besoin. Peut-être s'agit-il de vous.

[En savoir plus](#)

APPRENDRE

La plupart des Ontariens ne savent pas ce que signifie être un enfant pris en charge. Renseignez-vous pour mieux répondre à leurs besoins.

[En savoir plus](#)

PLAIDER

Dites à votre député provincial que vous voulez que les enfants pris en charge bénéficient des soutiens et des services dont ils ont besoin pour réaliser leur potentiel.

Signez notre lettre

PARTAGER

Joignez-vous à nous le 14 mai pour célébrer les réalisations et souligner les besoins des enfants pris en charge. Ils ont besoin de nos voix.

Obtenez notre trousse de médias sociaux

TRAVAIL

Il existe de nombreuses possibilités d'appliquer vos compétences et vos expériences, quelles qu'elles soient, dans le secteur de la protection de l'enfance.

[Trouver un emploi](#)



Rejoignez la campagne

Ne les oubliez pas

La campagne #ForgetMeNot 2023 présente les histoires de sept jeunes inspirants et des personnes qui ont influencé leur réussite et leur bien-être.

Retrouvez [ici](#) Van et Bryan, Samuel et Severn, Aidan et Kevin, Troy et Joycelyn, Byanka et Isabelle, Rose et Jenn, Kaygan et Elaine et Madil.

Partagez ensuite leurs histoires !

Joignez-vous à la conversation #ForgetMeNot!

Faites connaître le Jour des enfants et des jeunes pris en charge sur les médias sociaux le 14 mai.

Suivez-nous sur [@ONT_youthCAN](#) et [@our_children](#) su Twitter, [@ont_youthcan](#) sur Instagram et [@ontarioyouthcan.org](#) sur Facebook.

Hashtags

#ForgetMeNot

#ChildrenAndYouthInCareDay

oacas.org/forgetmenot-fr

Messages sur les réseaux sociaux

Twitter/Instagram

#ChildrenAndYouthInCareDay a été créée grâce aux efforts inlassables des jeunes. Portons une attention renouvelée envers les réalisations et les défis des enfants et jeunes pris en charge. Apprenez-en davantage sur oacas.org/forgetmenot-fr #ForgetMeNot

La campagne #ForgetMeNot consiste à partager les histoires de jeunes ayant une expérience en matière de bien-être de l'enfant et à rappeler à la communauté, au gouvernement et aux fournisseurs de services qu'ils ont besoin d'un soutien essentiel. Ils ne peuvent être oubliés. Nous avons tous un rôle à jouer pour assurer leur épanouissement.

oacas.org/forgetmenot-fr

Êtes-vous là pour les enfants pris en charge? Dites-nous comment ! Expliquez comment vous soutenez les enfants et les jeunes dans le système de bien-être de l'enfance. Pour en savoir plus sur la campagne, consultez le site oacas.org/forgetmenot-fr #ForgetMeNot #ChildrenAndYouthInCareDay



Des adultes qui les soutiennent et des relations solides peuvent aider les enfants et les jeunes pris en charge à s'épanouir. Consultez le site oacas.org/forgetmenot pour découvrir les histoires de sept anciens jeunes pris en charge et des personnes qui ont contribué à leur bien-être. Peut-être s'agit-il de vous ! #ForgetMeNot #ChildrenAndYouthInCareDay

Soyez là pour les enfants pris en charge ! Il existe de nombreuses façons pour les Ontariens de soutenir les enfants pris en charge : en faisant du bénévolat en tant que mentor ou tuteur, en les accueillant ou en plaidant en faveur des services et des soutiens dont ils ont besoin. Pour en savoir plus, consultez le site oacas.org/forgetmenot #ForgetMeNot #ChildrenAndYouthInCareDay

#ChildrenAndYouthInCareDay a été créée en raison des efforts inlassables des jeunes pris en charge. Ils voulaient une journée pour être reconnus pour leurs contributions, leur force et leur résilience. Le 14 mai, veillons à ce qu'ils se sentent soutenus et sachent qu'ils ne sont pas oubliés. #ForgetMeNot

Il suffit d'une personne pour que les enfants et les jeunes pris en charge sentent qu'ils ne sont pas seuls. À l'occasion de #ChildrenAndYouthInCareDay, soyez cette personne. Assurez-vous qu'ils savent qu'ils appartiennent à la communauté et qu'ils bénéficient de son soutien. Pour en savoir plus, consultez le site oacas.org/forgetmenot-fr. #ForgetMeNot

Le Jour des enfants et des jeunes pris en charge est l'occasion de reconnaître les contributions des jeunes pris en charge, actuels et anciens, de réduire la stigmatisation et de célébrer leur force, leur courage et leur résilience face à l'adversité. Bon #ChildrenAndYouthInCareDay! #ForgetMeNot oacas.org/forgetmenot-fr

Rejoignez-nous le 14 mai. Partagez les messages de notre campagne pour que les enfants et les jeunes pris en charge sachent qu'ils ne sont pas seuls, qu'ils ont leur place et qu'ils ont le soutien de leur communauté. Découvrez comment vous pouvez contribuer à leur succès sur le site oacas.org/forgetmenot-fr #ForgetMeNot

Les myosotis symbolisent l'amour et le respect et représentent une promesse de souvenir. Comme la fleur, les enfants et les jeunes pris en charge sont résistants. Mais malgré cette force, ils ont besoin de soins constants, d'attention et d'un soutien tangible pour s'épanouir. #ForgetMeNot oacas.org/forgetmenot-fr

Avez-vous de l'expérience dans le domaine du bien-être de l'enfance en Ontario? Rejoignez notre campagne #ForgetMeNot! Lisez le poème de notre campagne en vidéo et partagez-le avec nous à l'adresse youthcan@oacas.org. Ou racontez-nous l'histoire de votre victoire sur les obstacles, de votre épanouissement et des personnes qui vous ont aidé à y parvenir. oacas.org/forgetmenot-fr

Je partage mon histoire #ForgetMeNot parce que...



Facebook/LinkedIn

Le 25 mars 2014, le gouvernement de l'Ontario a proclamé le Jour des enfants et des jeunes pris en charge afin de sensibiliser le public aux enfants et aux jeunes pris en charge par la province. Ce jour important a été créé grâce aux efforts inlassables des jeunes pris en charge et de ceux qui l'ont été, ainsi qu'aux histoires et aux expériences qu'ils ont partagées dans le cadre du rapport My Real Life Book. Lors du Jour des enfants et des jeunes pris en charge, nous voulons qu'ils sachent qu'ils ne sont pas seuls, qu'ils ont leur place, qu'ils ont le soutien de leur communauté. Ils ne seront pas oubliés.

oacas.org/forgetmenot-fr #ChildrenAndYouthInCareDay #ForgetMeNot

En l'honneur du Jour des enfants et des jeunes pris en charge 2023, l'AOSAE lance une deuxième phase de la campagne #ForgetMeNot pour partager des histoires de jeunes ayant une expérience dans le système et les personnes influentes dans leur vie qui ont contribué à leur bien-être. Nous soulignons l'importance de réseaux solides et de relations significatives dans la vie des enfants et des jeunes pris en charge afin d'encourager les Ontariens à s'impliquer pour soutenir leur réussite. Nous posons la question : **Êtes-vous là pour les enfants pris en charge?** afin de rappeler à la communauté, au gouvernement et aux fournisseurs de services que ces jeunes continuent d'avoir besoin de soutiens essentiels. Ils ne peuvent être oubliés. Pour en savoir plus et savoir comment participer, consultez le site suivant oacas.org/forgetmenot-fr. #ChildrenAndYouthInCareDay

Des adultes qui les soutiennent et des relations solides peuvent aider les enfants et les jeunes pris en charge à s'épanouir. La campagne de cette année met l'accent sur l'importance de réseaux solides et de relations significatives dans la vie des enfants et des jeunes pris en charge, afin de motiver les Ontariens à s'impliquer dans leur réussite. Consultez le site oacas.org/forgetmenot pour découvrir l'histoire de sept anciens jeunes pris en charge et des personnes qui les ont aidés à parvenir à leur situation actuelle. Peut-être s'agit-il de vous! #ForgetMeNot #ChildrenAndYouthInCareDay

Soyez là pour les enfants pris en charge! Il existe de nombreuses façons pour les Ontariens de soutenir les enfants et les jeunes pris en charge, notamment en faisant du bénévolat en tant que mentor, tuteur ou autre, en les accueillant ou en plaidant en faveur des services et des soutiens dont ils ont besoin. Pour en savoir plus sur les façons dont vous pouvez contribuer à la sécurité, à la réussite et au bien-être des enfants et des jeunes pris en charge par le système de bien-être de l'enfance de l'Ontario, consultez le site oacas.org/forgetmenot. #ForgetMeNot #ChildrenAndYouthInCareDay



Le Jour des enfants et des jeunes pris en charge est un rappel important du fait que les enfants et les jeunes pris en charge font face à de nombreux défis uniques. Ils ont besoin d'alliés, de défenseurs et de collaboration pour les aider à atteindre leur plein potentiel. Les enfants et les jeunes pris en charge ont besoin de savoir qu'ils ne sont pas seuls. Ils ont besoin de savoir qu'ils ne sont pas oubliés. Rejoignez-nous le 14 mai 2023 pour amplifier la voix des enfants et des jeunes pris en charge et découvrir comment vous pouvez soutenir leur sécurité, leur bien-être et leur réussite. oacas.org/forgetmenot-fr #ForgetMeNot #ChildrenAndYouthInCareDay

Les atouts de la campagne

Les éléments visuels de la campagne comprennent des photographies et des récits d'anciens jeunes pris en charge et des adultes qui ont contribué à leur bien-être, une lecture vidéo du poème « Forget Me Not », et bien d'autres choses encore.

- Regardez et partagez la vidéo [ici](#)
- Consultez et téléchargez les sept reportages sur la campagne à l'adresse suivante : oacas.org/forgetmenot-fr
- Téléchargez les bannières [ici](#)
- Télécharger le poème [ici \(8 x 11\)](#) et [ici \(11 x 17\)](#)

Tout le matériel de campagne sera disponible sur le site www.oacas.org/forgetmenot-fr.



Un poème : Forget Me Not

Les myosotis symbolisent l'amour et le respect et représentent une promesse de souvenir. Ces petites fleurs sont connues pour leur résistance et leur capacité à se développer dans des circonstances difficiles et dans des environnements variés. Ce poème a été écrit par David Lewis-Peart, un ancien enfant pris en charge.

I've grown through some tough things,

No doubt,

Survived in spite of

Thrived and made light of heavy,

Lifted through concrete and kept steady going.

Paving my own way.

Laid roots. Bloomed.

Put feet to ground and planted in impossible odds.

But I didn't get there alone.

I was first shown that odds were meant to be beat.

I was believed in, poured into, and encouraged on by those who didn't count me out.

Those that took me in.

Those that took their time.

People who gave me space to define what blossoming meant for me.

Who reminded that success isn't determined by history, but by a commitment to not forgetting.

It's no mystery, the flowers that grow are the ones you remember to water.

Forget. Me. Not.